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Gemeinde Bad Kleinen
Der Bürgermeister

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport, Soziales der 

Gemeinde  Bad Kleinen

Sitzungstermin: Mittwoch, 05.09.2018

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:45 Uhr

Ort, Raum: Mensa, Schulstraße 17, Bad Kleinen

Anwesenheit

Frau Dr. Sabine Stibbe anwesend

Frau Anett Gruß entschuldigt

Frau Marianne Schuldt anwesend ab 19.15 Uhr/TOP 4.

Frau Evelin Kopper entschuldigt

Frau Katy Rathsack anwesend

Frau Sylvia Baron anwesend

Frau Janet Korpys anwesend ab 19.10 Uhr/TOP 3.

Frau Inge Tarnowski anwesend

Frau Hannelore Voß anwesend

Gäste:

Frau Lehmkuhl, Leiterin Kita anwesend

Manfred Stein, Heimatverein Bad Kleinen anwesend

Wolfgang Groll, Angelsportverein anwesend

Katy Rathsack. Freunde der Kinder e.V. anwesend

Marianne Günther, ALV Bad Kleinen anwesend

Matthias Mischke, JuRoTo e.V. anwesend

E. Lange, Chor e. V. anwesend

Frau Dr. Stibbe, Feuerwehrverein Florian anwesend

Anetta Nowotka, Gallentin 06 e.V. entschuldigt

Brigitte Gottschalk, Kleingartenverein anwesend

Rita Kähler, Kleingartenverein anwesend

Gertje Schumann, Förderung Tousismus BK anwesend
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.06.2018 und Protokollkontrolle
4 Einwohnerfragestunde
5 Sonstiges
6 Beratung mit allen Vereinen der Gemeinde Bad Kleinen über deren Arbeit und die 

Zusammenarbeit mit der Gemeinde
Vorlage: VO/GV08/2018-2023

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Anwesenheit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit fest.

2 . Änderungsanträge zur Tagesordnung

Es werden folgende Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt: 

Der Punkt Sonstiges wird mit der Präsentation des Projektes Kita-Einstieg: Flinki´s bun(d)te 
Welt vor den TOP 5 gezogen.

Die Änderung der Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

3 . Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.06.2018 und Protokollkontrolle

Protokollkontrolle:
Vorbereitung des Beschlusses zum Hortneubau: Der Beschluss wurde in der Gemeindever-
tretersitzung gefasst.

Seniorenbeirat: Frau Lechner hatte einen Infostand beim Sommerfest. Frau Dr. Stibbe hat 
Infomaterial mitgenommen. Der nächste Schritt ist eine Informationsveranstaltung für Senio-
ren, um den Bedarf festzustellen.

Jugendclub: Das Ballfangnetz sollte mit in den Haushalt 2019 aufgenommen werden.

19.10 Uhr Frau Korpys kommt hinzu.

Billigung der Sitzungsniederschrift:

Die vorliegende Sitzungsniederschrift wird einstimmig bestätigt.
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4 . Einwohnerfragestunde

Herr Zimmermann, der nach Schimm verzogen ist, hat eine Anmerkung zur Finanzierung 
der Veranstaltungen. Er berichtet, dass in Schimm beim Dorffest kein finanzieller Verlust 
gemacht wurde, es war aber auch kein DJ organisiert. Er ist der Meinung, dass das in Bad 
Kleinen, auch über den Verkauf von Essen und Getränken, möglich sein müsste.
Die Ausschussmitglieder nehmen die Information hin.

Herr Zimmermann verlässt die Sitzung.

19.15 Uhr Marianne Schuldt kommt hinzu.

5 . Sonstiges

Frau Lehmkuhl, Frau Gutzmer und Frau Möller präsentieren das Projekt Kitaeinstieg, das 
als Programm des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert 
wird.
Die Kita Bad Kleinen ist dafür eine Ankerkita geworden.
Frau Gutzmer und Frau Möller arbeiten für das Projekt.
Alle 3 Anwesenden erläutern das gesamte Projekt und den Ablauf. Sie zeigen Bilder und 
Videos von der Auftraktveranstaltung am 29.08.2018.
Frau Lehmkuhl informiert, dass die Förderung von 2017 bis 2020 läuft.
In der anschließenden Diskussion werden von den Ausschussmitgliedern Fragen zum Pro-
jekt gestellt.

Frau Lehmkuhl informiert, dass sie bereits die nächsten Projekte beim Ministerium bespro-
chen hat. So wird sie als nächstes das Projekt die Konsultationskita mit Schwerpunkt Inklusi-
on in Angriff nehmen. 
Die Zertifizierung als Bewegungskita hat sie beim Ministerium angesprochen und will sich 
weiter darum kümmern.

Frau Dr. Stibbe informiert:
 Das Kinderfest in Losten war eine super Veranstaltung.
 Am 20.06.2018 gab es Vorstellungsgespräche für die Kita, Herr Jungnitzsch ist 

eingestellt worden.
 Am 30.06.2018 fand das Vereinsfest statt.
 Am Insel-Lieps-Schwimmen nahmen 37 Schwimmer teil.
 Am 25.08.2018 fand der Tag der offenen Tür bei der Feuerwehr Bad Kleinen statt.
 Am 29.08.2018 erfolgte die Übergabe des Anbaus an die Kita und des Umbaus der 

Regionalen Schule Bad Kleinen.

Frau Tarnowski fragt an, warum nicht vorausschauend gleich mehr Plätze für die Krippe 
geplant wurden.
Die Frage wird in der Diskussion beantwortet.

Frau Korpys möchte, dass die notwendige Sanierung der Grundschule nicht aus den Augen 
verloren wird.
Frau Dr. Stibbe antwortet darauf, dass sie mit Frau Vandreier darüber gesprochen hat. Die 
Schule wird jetzt erst einmal gemalert.

Es wird informiert, dass die Schule eine eigene Internetseite haben möchte. Sie haben einen 
Lehrer, der das machen kann. Die Verwaltung möchte klären, was die Gemeinde dafür ma-
chen muss und ob Zustimmungen erforderlich sind.
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Es erfolgt eine Diskussion zu dem Anteil der Schüler, die die Regionale Schule Bad Kleinen 
verlassen und die KGS besuchen. Es wird versucht, dafür eine Erklärung zu finden. Dabei 
wird in der Diskussion aufgeworfen, dass es auch um Mobbing gegenüber Schülern, die bes-
ser in der Schule sind, geht.

Die Sozialausschussmitglieder möchten gern wissen, wie es mit der Befristung des Haus-
meisters Herr Hoppe weiter geht.

6 . Beratung mit allen Vereinen der Gemeinde Bad Kleinen über deren Arbeit und 
die Zusammenarbeit mit der Gemeinde
Vorlage: VO/GV08/2018-2023

Frau Dr. Stibbe leitet den TOP ein und gibt allgemeine Informationen zu dem Thema Verei-
ne und den Ausgaben dazu im Haushalt. 2,9% des Gesamthaushaltes betragen alle freiwilli-
gen Leistungen. Als Ziel nennt sie die Erstellung eines Veranstaltungsplanes, ausgeweitet 
auch auf die Amtsebene, um Doppelveranstaltungen zu vermeiden. 
Die Vertreter der Vereine stellen sich mit den Eckdaten ihres Vereins und den Aktivitäten vor.

Kleingartenverein – Frau Brigitte Gottschalk 
Der Verein hat 232 Gärten. 98% der Gärten sind vermietet. Bei den Mitgliederzahlen gibt es 
Schwankungen. Sie haben einen hohen Altersdurchschnitt.
Probleme gibt es mit dem Alter der Wasserleitungen, diese müssen ersetzt werden.
Die Überflutung im Frühjahr war extrem. Es wurde bei der Suche nach der Ursache ein Ab-
fluss freigelegt, seitdem läuft das Wasser wieder ab.
Der Gartenverein organisiert Arbeitseinsätze. So pflegen sie die Hecken und Wege, auch die 
der Gemeinde.

Sie bedanken sich bei der Gemeinde für die finanziellen Zuwendungen und bei der Gemein-
dewirtschaft für die Hilfe, z.B. bei der Abfuhr des Heckenschnitts oder bei der Bereitstellung 
von Technik bei der Überflutung.
Die Zusammenarbeit mit Herr Lehmann funktioniert sehr gut.
Sie informieren über den Termin für das nächste Rosenfest: 15.07.2019
Frau Tarnowski lobt den sehr gut gestalteten Schaukasten.

Tourismus - Frau Geertje Schumann
Frau Schumann informiert, dass sie den Vereinsstammtisch leitet und in dieser Funktion alle 
Termine von Veranstaltungen sammelt und versucht, diese zu koordinieren. Weiterhin infor-
miert sie, dass für alle Gemeinden des Amtes vorgesehen ist, in der Dezember-Ausgabe des 
Mäckelbörger Wegweiser einen Einleger mit allen Veranstaltungen in 2019 zu veröffentli-
chen.
Aktuell hat sie das Kalenderprojekt mit den historischen Ansichten bearbeitet. Der Kalender 
kann käuflich erworben werden.  Die Motive sind auch als Ausstellung in den Räumen des 
Heimatvereins ausgestellt.

Heimatverein - Herr Manfred Stein
Herr Stein informiert, dass der Verein 8 Mitglieder hat und im Jahr 10 bis 12 Veranstaltungen 
organisiert.
Derzeit sucht der Verein Ehrenamtler, die Informationen an die Gäste und Interessierte wei-
tergeben. Auch in Bezug auf die Veranstaltungen werden Mitstreiter benötigt. Ebenfalls drin-
gend benötigt wird ein Ortschronist.
Er sieht ein Problem in der fehlenden Absprache der Veranstaltungen, auch in Bezug auf 
Wismar.
Der Verein lebt von der Zusammenarbeit mit den anderen Vereinen, die sehr gut funktioniert.
Als sehr gut lobt er ebenfalls die Zusammenarbeit mit dem Amt und dem Bauhof, speziell 
HerrN Lehmann. Die Absprachen funktionieren immer.
Er informiert, dass am 17.11.2018 eine Vorweihnachsveranstaltung in der Arche stattfindet.
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Angelverein – Herr Wolfgang Groll
Herr Groll informiert, dass der Angelverein 218 Mitglieder hat, von denen aber nicht alle Ang-
ler sondern auch Nutzer des See´s sind.
Von 2011 bis 2016 wurde das Projekt Rasthütten verwirklicht, die intensiv durch Angler, Tou-
risten und Spaziergänger genutzt werden.
Der Verein pflegt die Flächen und das Umfeld um das Vereinsheim selbst. Sie haben einen 
Vertrag mit der Gemeinde. Mit Vandalismus haben sie kein Problem.
In das Vereinsheim wurde sehr viel Geld investiert. Seit dem 1. September gibt es einen 
neuen Betreiber der Gaststätte mit sehr guter Qualität und zu vernünftigen Preisen.
In 2019 soll das Grundstück von der Bahn erworben werden.
Herr Groll bietet als Service den Verkauf von Angelkarten für den Schweriner See an.
Mit der Gemeindewirtschaft und Herr Lehmann arbeitet der Verein sehr gut zusammen.
Er bedankt sich für diese gute Zusammenarbeit.
Beim Sozialausschuss bedankt er sich ebenfalls für die finanzielle Unterstützung.

Verein „Freunde der Kinder“ e.V. Bad Kleinen – Frau Katy Rathsack
Frau Rathsack berichtet, dass der Verein 1995 aus einer Elterninitiative heraus entstanden 
ist. Die Mitgliederzahl ist leicht rückläufig. Sie brauchen neue Mitglieder und sind über jede 
Hilfe dankbar.
Organisiert werden jährlich das Ostereiersuchen und das Laternenfest. Neu dazu gekommen 
ist die Schnitzeljagd nach althergebrachter Art, um den Kindern grundlegende Kenntnisse 
zur Natur und Umgang mit Karte und Kompass nahe zu bringen.
Diese wurde von den Bikern unterstützt.
Sie arbeiten sehr gut mit den anderen Vereinen und der Feuerwehr zusammen. Sie selbst 
bieten auch immer ihre Unterstützung an. Die Absprachen innerhalb der Gemeinde funktio-
nieren immer.
Sie haben Flyer als Werbung für den Verein mit Unterstützung von Joachim Poppe anferti-
gen lassen.
Sie bedankt sich für die sehr gute Zusammenarbeit mit der Gemeindewirtschaft und dem 
Amt und freut sich, dass sie immer den kurzen Dienstweg nutzen kann.

JuRoTO e.V. – Herr Matthias Mischke
Herr Mischke informiert, dass es JuRoTo seit 17 Jahren gibt und der Beginn in der Gaststät-
te „Waldeck“ war.
Sie erhalten Unterstützung von der Gemeinde, vom Sozialausschuss und vom Amt. Er be-
dankt sich dafür.
Er berichtet, dass jährlich ca. 200-250 Besucher als Camper und 150 Tagesbesucher zu 
dem Festival kommen.
Als Problem und Fragezeichen für sie selbst sehen sie an, dass in Gallentin die Feriensied-
lung gebaut wird und sie sich Sorgen um den Erhalt des Festivals machen. Derzeit werden 
zur Festivalzeit in Absprache mit der Verwalterin der Ferienwohnungen, Frau Jungnitsch, an 
dem Festivalwochenende die Wohnungen nicht vermietet, um keinen Ärger mit Urlaubern zu 
haben. Für die Zukunft haben sie noch keine Lösung und keinen neuen Platz gefunden.
Er bietet an, wenn ein anderer Verein mal Bedarf an Equipment hat, diese zur Verfügung zu 
stellen.
Frau Voß ärgert sich darüber, dass von dem Festival nicht so viel in der Zeitung zu lesen 
war, wie von Jamel rockt den Förster. Herr Mischke antwortet darauf, dass diese einen ande-
ren Hintergrund und damit andere mediale Aufmerksamkeit haben.
Frau Tarnowski merkt an, dass am Strand abends und nachts Randale sind und morgens 
dort kaputte Flaschen liegen. Sie sieht darin aber keinen Zusammenhang mit dem Festival.

Chor e.V. Bad Kleinen – Frau Lange
Frau Lange informiert, dass der Chor Bad Kleinen von 24 auf 38 Mitglieder angewachsen ist. 
Sie haben viele Termine im Jahr. Sie nennt diese Veranstaltungen. Der Dezember ist voll 
ausgebucht. Am 20.10.2018 feiern sie ihr 35-jähriges Bestehen.
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Sie finanzieren sich über die Beiträge. Die finanziellen Mittel reichen aus. Sie freuen sich 
über die finanziellen Zuwendungen, die sie vom Sozialausschuss erhalten.

ALV Ortsverein Bad Kleinen e. V. – Frau Marianne Günther und Frau Marianne Schuldt
Frau Günther und Frau Schuldt berichten über die Anfänge des Vereins in Bad Kleinen.
Ihre Probleme sind die Überalterung und die fehlende Bereitschaft junger Arbeitsloser, die 
bereit sind, aktiv mit zu arbeiten.
Frau Günther berichtet über das Personalproblem bei der Tafel und ihre Aktivitäten, Leis-
tungsempfänger zur Mitarbeit zu motivieren.
Sie informieren, dass die Sammelbörse gut läuft und sie dort Ehrenamtler und 1€-Stellen 
haben.
Die Mitglieder sehen den ALV als ihr Zuhause und treffen sich regelmäßig zu den festen Ter-
minen.
Von der Gemeinde erhalten sie die Unterstützung die sie brauchen und sind sehr dankbar 
dafür. Bei den Zuweisungen des Jobcenter retten sie sich immer über 1 Jahr hinweg.

Feuerwehrverein Florian Bad Kleinen e.V. – Frau Dr. Stibbe
Frau Dr. Stibbe informiert, dass 95 % der Vereinsmitglieder aktive Feuerwehrleute sind. 5% 
sind Unterstützer.
Sie informiert, dass sie einen Flyer erarbeitet haben und weitere Mitglieder gewinnen möch-
ten.
Mit den eingeworbenen Geldern unterstützen sie die Anschaffung verschiedener Sachen, die 
die Feuerwehr benötigt. Auch der Verein ist dankbar für die Unterstützung der Gemeinde 
und des Sozialausschusses.

Frau Korpys möchte wissen, ob alle Vereine, die Geld vom Sozialausschuss erhalten auch 
eingeladen wurden und anwesend sind.
Frau Dr. Stibbe beantwortet die Frage.

Frau Dr. Stibbe bedankt sich bei den anwesenden Vertretern der Vereine für die interessan-
ten Informationen.
Es wird festgestellt, dass die Vereine alle aktiv an der Gestaltung des Gemeindelebens be-
teiligt sind und die Zusammenarbeit funktioniert.

Die Vereinsmitglieder verlassen die Sitzung.

Dr. Stibbe
Vorsitzende

Hoppe
Protokollführung
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